



ENTSCHEIDERFABRIK zeigt auf dem conhIT-Satellitensymposium am 05.05 und auf dem conhIT Kongress am 07.05. die Effizienzpotentiale von Informations- und Medizintechnik auf

Der Workshop von BVMI e.V. und ENTSCHEIDERFABRIK auf dem conhIT-Satellitensymposium am 05.05. mit den Moderatoren Dr. Christoph Seidel, Präsident des BVMI e.V. und Dr. Pierre-Michael Meier, Stv. Sprecher des luiG-Initiativ-Rates wurde sehr positiv aufgenommen. In dem Workshop wurden die Themen „Klinische Mobilität – Standards, Sicherheit und konkreter Nutzen“ behandelt.

Die Session "Steigerung der Effizienz durch IT-Prozessunterstützung" von Helmut Schlegel, Beisitzer des Bundesverbandes der Krankenhaus IT-LeiterInnen e.V. und Dr. Pierre-Michael Meier, Stv. Sprecher des luiG-Initiativ-Rates auf dem conhIT-Kongress am 07.05. erfreute sich ebenfalls großer Nachfrage.

Traditionell hat der BVMI e.V. mit der ENTSCHEIDERFABRIK einen Workshop auf der conhIT-Satellitenveranstaltung von GMDS e.V. und BVMI e.V. ausgerichtet. Die Moderatoren Dr. Christoph Seidel, Präsident des BVMI e.V. und Dr. Pierre-Michael Meier, Stv. Sprecher des luiG-Initiativ-Rates der ENTSCHEIDERFABRIK führten durch den Workshop, der von 13:30 bis 18:00 Uhr ging. Der Workshop, der im ABION Spreebogen Waterside Hotel statt fand beschäftigte sich mit „Klinische Mobilität – Standards, Sicherheit und konkreter Nutzen“. Referenten waren

- Frithjof Eckhardt, Universitätsklinikum Würzburg,
- Andreas Schneider-Adamek, Klinikum Braunschweig,
- Thomas Prumbaum, Klinikum Dortmund,
- Frau Dr. Silke Haferkamp, Uniklinik der RWTH Aachen,
- Aladin Antic, KfH Kuratorium für Dialyse und Nierentransplantation e.V.,
- Gunther Nolte, Vivantis und
- Stephan Schneider, Vodafone.

Auch in den Fragen zu den einzelnen Referaten war der immer stärker werdende Trend zu IT-Prozessunterstützungen im Bereich neuester anwenderfreundlicher IHE konformer klinischer Applikationen ablesbar. Nicht nur durch das IT-Schlüssel-Thema 2014 von Gunther Nolte, d.h. „IHE konforme klinische Apps – Neue Freiheitsgrade für die personalisierte, mobile IT - Nutzung im klinischen Umfeld“ war der Erfolg von „IHE konformen Plattformstrategie“ gegenüber „monolithischen“ IT-Strategien abzulesen. Thesen waren, dass eine Plattformstrategie

- ➔ für alle Zielgruppen im Krankenhaus zu bevorzugen ist,
- ➔ „real kostengünstiger ist und
- ➔ unmittelbar das Ausmaß an fehlender Funktionalitäten reduziert wird, d.h. zur Erlösverbesserung beiträgt, für einen höheren Wirkungsgrad sorgt und somit Nutzen stiftet und einen Wertbeitrag liefert.



V.l.n.r. T. Prumbaum, Dr. C. Seidel, Dr. P.-M. Meier, G. Nolte, A. Schneider-Adamek, Dr. S. Haferkamp, A. Antic, S. Schneider

Im zweiten Jahr hintereinander moderierten Helmut Schlegel, Beisitzer des Bundesverbandes der Krankenhaus IT-LeiterInnen e.V. und Dr. Pierre-Michael Meier, Stv. Sprecher des IuiG-Initiativ-Rates der ENTSCHEIDERFABRIK am 07.05. zw. 11:30 und 13:00 Uhr auf dem conhIT Kongress die Session "Steigerung der "Effizienz durch IT-Prozessunterstützung".

Die Referenten zeigten die prägnantesten Effizienzsteigerungen ihrer IT-Prozessunterstützung auf, d.h. bei den IT-Prozessunterstützungen

- Arzneimitteltherapiesicherheit (T. Kirpal)
- CAC - Computer-assisted Coding (K. Vogel)
- Einrichtungs-übergreifende Kommunikation - EFA/IHE (Dr. S. Haferkamp)
- Die richtigen Terminologien zu richtigen Zeit am richtigen Ort (D. Diekmann)



V.l.n.r. H. Schlegel, K. Vogel, Dr. S. Haferkamp, T. Kirpal, D. Diekmann und Dr. P.-M. Meier



Auf dem conhIT Kongress trafen sich die Teams der 5 IT-Schlüssel-Themen die auf dem Entscheider-Event der Krankenhaus Unternehmensführung gewählt wurden. Die fördernden Industrie-Unternehmen, Kliniken und Entscheiderfabrik Projekt-Koordinatoren / Berater stimmten vor Ort ihre Aktivitäten bis zum Sommer-Camp im Juni des aktuellen Kalenderjahres ab.

Ab 2015 werden sich die Teams nicht nur auf der conhIT treffen und die ersten Ausarbeitungen erstellen. Ziel ist es die 5 IT-Schlüssel-Themen 2014, durch die Unternehmensführungen und –leitungen der beteiligten Krankenhäuser und Klinikverbünde, als auch den „Fahrplan“ der 5 IT-Schlüssel-Themen für 2015 den Interessenten der Krankenhausunternehmensführung und der Informations- und -medizintechnikführungs- und leitungsebene zu präsentieren.

Die Teilnehmer des Themen-Wettbewerbs 2015 werden auf dem Sommer-Camp 2014 auf diesen zusätzlichen Baustein des Entscheider-Zyklus vorbereitet.

Ferner takte unter der Leitung von Peter Löbus, Sprecher des IuIG-Initiativ-Rates der ENTSCHEIDERFABRIK derselbige auf dem conhIT Kongress. Als Stv. Sprecher stellt Dr. Pierre-Michael Meier im Rahmen der Sitzung den Fahrplan der



ENTSCHEIDERFABRIK bis zum Entscheider-Event im Folgejahr vor. Der IuIG-Initiativ-Rat ist das strategische Steuerungsinstrument der jeweiligen ENTSCHEIDERFABRIK. Er besteht aus den entsandten Vertretern der 21 fördernden Verbände und trifft sich zweimal im Jahr. In allen relevanten Angelegenheiten sind die Mitglieder des IuIG-Initiativ-Rates wichtige Ratgeber. Der IuIG-Initiativ-Rat empfiehlt wie sich die IuIG – Initiative für Unternehmensführung und IT-Service Management in der Gesundheitswirtschaft“ strategisch weiter ausrichten sollte.

Der IuIG gehören die folgenden Verbände und dem IuIG-Initiativ-Rat die entsprechenden Vertreter an:

1. bdvb e.V. Dr. Pierre-Michael Meier, Stv. SPRECHER
2. BMC e.V. Dr. Dominik Deimel
3. BVBG e.V. Anton J. Schmidt
4. BVMed e.V. Joachim M. Schmitt
5. BVMI E.V. PD Dr. Günter Steyer
6. CCESiG e.V. Jürgen Bosk
7. CEMPeG e.V. Dr. Andreas Zimolong
8. DGG e.V. Dr. Stephan Schug
9. DGTelemed e.V. Reimund Siebers
10. DKI e.V. Dr. Andreas Weigand
11. DVKC e.V. Prof Dr. Björn Maier
12. emtec e.V. Nicole Ruprecht
13. femak e.V. Wilhelm Brücker
14. FKT e.V. Horst Träger
15. GMDS e.V. Prof. Dr. Martin Staemmler
16. SPECTARIS e.V. kommissarisch Dr. Tobias Weiler
17. TMF e.V. Sebastian Claudius Semler
18. VBGW e.V. Dr. Armin Wurth
19. EFA e.V. Volker Lowitsch
20. VKD e.V. Peter Löbus, SPRECHER IuIG-Initiativ-Rat
21. VuiG e.V. Michael Schindzielorz.